

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Reservados

Publicado los días 1 y 3 de cada semana.

Este número 5 céntimos

Publicado los días 1 y 3 de cada semana.

A los señores suscritores se presta con

beneficio a 0'25 pesetas literas

en el momento de los cobros

Año X.—Número 1.836

Castellón.—Martes 22 de Julio de 1902

Oficina, O'Donnell, núm. 28

Comienza la labor

El «Boletín oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer, publica tres circulares que el Gobernador civil don Juan Sánchez Lozano encamina al cumplimiento de los buenos deseos que en beneficio de la administración y de la moral, animan al representante del gobierno en esta provincia tan bien expresados en la cariñosa carta que el Sr. Sánchez dirigió a los directores de la prensa local al posesión de su cargo.

En la primera de dichas circulares se hace referencia al pago y los enérgicos conceptos de ella la cooperación que pide en esos servicios a la Guardia Civil y las terminantes órdenes que dá a los Inspectores y personal de vigilancia hacen clara mente entender, que, si sus deseos son secundados por las autoridades y fuerzas que a ello están obligados, nos veremos libres de la inicu explotación de gente «lista» sobre aquellos desgraciados que buscan en el trabajo verde soñadas fortunas, para las cuales dejan el modesto salario unas veces y casi siempre el antiguo sueldo ó el pobre jornal destinado al sostenimiento de una familia.

Tema de la segunda circular es el servicio de Instrucción pública y aunque este ha sido siempre debidamente atendido, nos parecen muy lógicas y prudentes las observaciones que hace al cumplimiento de preceptos que han caído en olvido y mas que todo á impedir que durante las horas de clase vaguen los niños por las calles.

No dudamos que lo que mayor obstáculo ha de ofrecer al Gobernador será el cumplimiento de la última circular que publica el «Boletín». La antigua preocupación en todo el reino de la capea de reses, ha producido tales efectos de costumbre que no hay pueblo, por pequeño que sea, que durante las fiestas no figure como principal motivo de ellas las llamadas «carreras de vaquillas». Las autoridades locales cuando llega la hora de fiestas, se ven apuradas ante las exigencias del momento joven de los pueblos que piden toros y llega momento que una cuestión que debiera ser de importancia adquiere proporciones de suma gravedad.

Las circulares de que nos ha ocupado nos indican bien claramente que el Sr. Sánchez Lozano tiene propósitos de llevar al periódico oficial todas sus iniciativas en la reforma de servicios y corrección de defectos y en esta meritoria obra al Gobernador, aplaudiendo lo que nos propone y discutiendo lo que nos parece oportuno.

Un aplauso al Sr. Sánchez Lozano por el principio de su labor y nuestro ruego de que como de necesidad pública, ponga como dió coto al abandono en que se encuentra el servicio de higiene. No somos nosotros los que reclamamos esa urgencia, a reclaman razones poderosas de humanidad y el clamoreo de la clase médica.

DOCUMENTO CURIOSO

Hace pocos días publicamos un artículo, firmado por nuestro querido amigo el ilustrado jefe retirado de artillería, D. Manuel Sidro, sobre los seguros de vida, y en el que indicaba la rapidez con que se extienden estos por todo el mundo, por su reconocida utilidad.

Y en confirmación de su aserto, y como elocuente prueba de la inconcebible extensión que ha logrado dar á los suyos, «La Equitativa» sociedad que ha venido á representar dicho señor en nuestra provincia, nos ha exhibido un documento que ha recibido en extremo interesante. La relación de los seguros que dicha sociedad pagó, en el mes de Febrero de este año, agrupados por nacionalidades.

Con centesimales y raras excepciones, figuran en ella todas las de Europa, y las repúblicas de América, así como estados de las restantes partes del mundo, el imperio de China, Australia y Nueva Zelanda.

Estos datos los publica «La Equitativa» después de recoger de los interesados, los documentos que acreditan la autenticidad de ellos en todos sus detalles, consignándose nombres, residencia, cantidad cobrada, importe de primas satisfechas por el asegurado, y beneficio por este obtenido, así como las fechas de petición y entrega de los capitales.

Y se deducen de sus números, observaciones curiosas. En Legión, (a pesar de existir allí tantas sociedades de esta clase) pagó «La Equitativa» en Febrero 7 100 libras esterlinas entre seis asegurados, y los seis cobraron el mismo día, que presentaron la petición. En Alemania, se entregaron 243 000 marcos entre doce individuos, de los cuales ocho cobraron dentro del tercer día, y solo uno tardó quince días. Con la misma admirable brevedad, están hechos los pagos en todos los demás países del mundo. En cambio en España se repartieron 83 000 pesetas entre ocho asegurados, no habiendo uno solo que cobrase en el acto, y figurando uno que tardó 23 días en hacerlo, tardanza á que solo llegó un ruso, según la extensa relación de pagos.

Y como la dilatación en esto, depende exclusivamente de los interesados, por presentar, ó demorar la presentación, de los sencillos documentos exigidos para acreditar el derecho, se destaca la apatía de nuestro carácter. Ni á da para cobrar lo que nos pertenece, tenemos nunca prisa.

La impresión general que deja el detenido examen de dicho documento, que según nos manifiesta el Sr. Sidro tiene á disposición de cuantos quieran verlo, no puede ser más favorable

para la propagación de los seguros, ni más honrosa y satisfactoria para «La Equitativa» cuya exactitud para cumplir sus compromisos en todo el mundo, no puede ser más extraordinaria.

Campo neutral

REMITIDO

Sr. Dr. de EL REGIONAL.

Muy señor mío: Casualmente ha llegado á mi poder un número del diario de su digna dirección, correspondiente al día 17 del actual, y como he leído el elarante primer suelto de crónica del indicado diario, me precisa escribir la presente carta á fin de que tenga la bondad de publicarla.

No hay que desviar del camino de la verdad ni del derecho, á la opinión pública.

Cumpliendo el deber de honrado periodista, le creo á V. propicio á decir al público la verdad de todo, para que se instruya y tenga conciencia de lo que diga y haga. Yo también estoy dispuesto á ayudar á V. en la medida que me permitan mis pocas fuerzas. Al efecto, pongo á disposición de V. para que las publique si gusta los dos reales órdenes de que tanto se ha hablado y habla á pesar de ser dos resoluciones de verdadera justicia, cuyas reales órdenes no son lo que creen algunos del público.

Luego trataremos lo que es el Sindicato rural y lo que debe ser según la ley de 8 de Julio de 1898. Verá el público como el Sindicato no se ataca en sus atribuciones legales. Ha nacido al amparo de una ley; esta merece respeto y por lo tanto sería una temeridad ir en contra de la ley. Lo que se combate por quien tiene derecho á ello, son ciertas atribuciones del Jurado rural, las cuales no se las ha conferido la ley de 8 de Julio de 1898. Dichas atribuciones infringen esta ley y otras que no están derogadas.

Si respeto merece la ley de 8 de Julio de 1898, (y yo soy el primero en reconocerlo) respeto merecen también otras leyes. No hay razón para observar una en parte, ni infringirla también en parte (como la del embudo) á consecuencia de ciertos artículos de las ordenanzas aprobadas por el gobernador y desconocer temerariamente la fuerza de obligar que tienen otras leyes. Todo el mundo sujeto al imperio de la ley. Así se gobiernan los pueblos civilizados.

La R. O. del Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia aunque haya contrariado á algunos, (lo cual no me extraña) no puede negarse que es una disposición justísima, que á la par que encaminada á cortar abusos de los Sindicatos en la imposición de ciertas multas, se dirige también al cumplimiento de la ley en todos sus casos, no consintiendo invasiones en lo que sea propio y exclusivo de la jurisdicción de los Tribunales de justicia. Esta R. O. manda se vea por el prestigio del Poder Judicial. El Ministro cumple con su deber. ¿Qué pretendería la comisión que el sábado último

se presentó en la Audiencia? ¿Con qué impresiones saldría del palacio de justicia? El tiempo dirá.

Dicha R. O. de un Ministro justo, coloca el apellido «Montilla» tan alto, que de tal altura no podrán hacerlo descender ni el fruto de pasiones mezquinas, ni actos de despreciable egoísmo base de la atmósfera de error en que se hace vivir á unos pocos labradores.

Si V. señor director quiere presentarme su valioso concurso, examinaremos el Sindicato y Jurado rural bajo el doble punto de vista económico y jurídico y le diremos íntegramente al pueblo la opinión que hayamos formado. El pueblo verá y dirá si el Jurado rural, debe ó no legalmente tener las facultades que á todo trance quiere conservar en abierta oposición á la ley.

En cuanto á la R. O. de Agricultura ya verá V. como también es justa. Lo infructuoso de muchas gestiones y la incontestación á los telegramas, confirman la justicia de la R. O. La incontestación con referencias á cierta persona es de superior importancia á lo que parece. Medítele esa persona, luego coja un pliego de papel y á imitación de lo que cuenta la historia hizo un Gobernador, dígame al Sr. Ministro: «Veo puntos rojos en el horizonte: ¿qué debo hacer? La contestación es preumena.

Señor director, gracias anticipadas por la inserción de la presente y sabe tiene á su disposición á su afectísimo s. s. q. b. s. m.,

El visitador municipal de ganadería, FRANCISCO VICENT.

Cartera provincial

Exámenes en Cirat

Sr. Dr. de EL REGIONAL.

Muy señor mío: Sobre las ocho de la mañana del día diecisiete del actual, ante la ilustrada Junta local de 1.ª enseñanza de esta villa y algunas distinguidas personas de la misma tuvieron lugar los exámenes públicos anuales de los niños, en el espacioso salón de la escuela que con tanto acierto dirige el profesor D. Francisco Soler y Fornas.

Con una concurrencia de más de cien escolares se dió principio al acto, presentando, sobre cincuenta jóvenes alumnos su respectivo trabajo de escritura hechos en elegantes planas orladas, los cuales dejaron agradablemente impresionados á los señores de la Junta. Seguidamente, se procedió al examen de las demás asignaturas que abarca el actual programa de 1.ª enseñanza, quedando igualmente complacidos por la prontitud y acierto con que contestaron á cuantas preguntas se les hicieron por los señores allí presentes y por el orden y compostura con que se sucedían los grupos ó secciones en las diferentes clases de enseñanza.

En este estado, el sabio párroco D. Rafael Marín, propuso á los niños más adelantados, varios problemas aritméticos de uso común y de alguna dificultad, los que fueron resueltos con una brevedad y exactitud no acostumbrada en niños de tan corta edad. Acto

continuo, por el que estos renglones suscribe, les fueron dictados algunas cédulas para que procedieran éstos á su análisis, manifestando también en este ejercicio, conocer con bastante perfección las cuatro partes de la Gramática; distinguiéndose entre ellos muy particularmente, los niños Arturo Soler, Enrique Montolio y Gabriel Soler Badal.

En vista del resultado tan satisfactorio, que estos exámenes dieron, la Junta acordó conceder un expresivo voto de gracias al celoso profesor don Francisco Soler, exortándole á que continuara del mismo modo interesándose en favor de los niños que le están confiados, para seguir mereciendo el aprecio y confianza de las autoridades y padres de familia.

En la tarde del mismo día paró la Junta á verificar el examen á la escuela de niñas á cargo de la ilustrada profesora D.ª Lucía Fornas Nivarro; la Junta y numeroso público, quedaron también muy contentos del buen resultado obtenido, distinguiéndose entre todas las niñas, Amparito Ibáñez Soleona, hija del distinguido farmacéutico de esta población, D. Benjamín Ibáñez, por sus primorosas labores presentadas.

El día 17 por la mañana, practicó se el examen en la escuela de ambos sexos del agregado Termo de esta misma villa, desempeñada por el joven profesor D. Juan Pujalte García; y los asistentes al acto, pudieron apreciar con verdadera satisfacción los adelantos obtenidos en la educación e Instrucción de los niños y niñas concurrentes, comparados con los de años anteriores.

Terminados que fueron los exámenes en cada una de las escuelas mencionadas se procedió á la solemne distribución de los premios, que niños y niñas fueron recibiendo sucesivamente de manos del digno Sr. Presidente D. Antonio Sorat Mañas.

Desde las columnas de EL REGIONAL doy mi más entusiasta enhorabuena á los tres indicados profesores y en especial á mi buen amigo Sr. Soler Fornas, que por su mucho celo y nunca desmentida actividad se ha hecho merecedor de distinguida recomendación.

Gracias anticipadas por la inserción de estos pobres conceptos, del que con esta ocasión tiene el gusto de ofrecerse de V. afectísimo amigo y atento s. s. q. b. s. m.,

El correspondiente.

Cirat 18 Julio de 1902.

Retazos de historia

22 de Julio de 1805

Combate naval de la Coruña

Por el tratado de San Ildefonso, nos comprometimos á facilitar al consul Bonaparte dinero, hombres y caballos. Sus hechos nos colocaron frente á Inglaterra que desde aquel momento hasta la guerra de la Independencia, se convierte en nuestra mortal enemiga, haciendo poner sobre nosotros el odio que ella sintió contra Francia en aquel tiempo.

En virtud del ante dicho tratado y proyectando Napoleón intentar un formidable desembarco contra Inglaterra, obtuvo el gobierno español que ambas escuadras se reunieran en Cádiz donde tratan de encerrarse te merosos de un desastre.

En el Cabo Finisterre se encuentran con la escuadra enemiga al mando del almirante Calder que abandona el bloqueo del Ferrol noticioso de la presencia de los franco españoles en aquellas aguas.

Las vacilaciones de Villeneuve im pidieron no recogieramos en esta acción el fruto que era de esperar pues luego de emplear hora y media en formar en línea de batalla viren á babor, en tanto que los ingleses intentan doblar nuestra retaguardia, lo que observado por el intrepido Gravina, impide consiguieran aquellos sus propósitos ordenando virar en redondo.

Inició el combate el Argonauta que rompe el fuego á medio tiro de cañón de las naves inglesas; poco á poco fué extendiéndose en toda la línea de tal modo, que momentos después no existía punto que no combata tiera ni pieza que no disparara.

Tan solo las naves francesas que formaban la retaguardia, no entran en fuego por impedirlo la espesa niebla que reinaba.

Algunas horas de violento cañoneo transcurrieron antes de que tuvieran ventaja alguna los contendientes hasta que desarbolados dos navios ingleses, merced á lo certero de nuestros disparos, viéndose obligado el enemigo á abandonar el campo.

En esta acción hubimos de lamentar la pérdida de dos navios españoles que envueltos por el enemigo en los comienzos del combate tuvieron que rendirse.

Según al decir de Napoleón el honor de esta acción corresponde á los españoles que se batieron como leones.

LOS TRES BRAZOS

Frente al palacio de soberbia traza, en cuya fachada principal brilla el mármol, se levanta la choza miserable.

El dueño de la aristocrática mansión desceñsa en blando lecho, en tanto que el habitante de la choza se revuelve entre un montón de paja sucia y polvorienta.

El silencio es absoluto y tan absoluta como el silencio la obscuridad.

Desde muchos años, una muralla de espesas sombras se interpone entre las dos viviendas.

Al hacerse la luz, las puertas del palacio se entreabren y dan paso á un brazo blanquísimo y redondo, cuya mano sostiene un enorme talogo repleto de aurífero metal.

Así el mismo tiempo, sale de la choza otro brazo; un brazo curtido por el aire y por el sol, que ampuña con rebia una piqueta formidable.

Como el palacio y la cabaña, los dos brazos se encuentran frente á frente. Y dice el brazo del trabajo, encarándose con el del capital:

—Esconde esa ore, que es un insulto á mi pobreza; escondele, porque mi paciencia se agota.

Y el capital replica:

—¿Por qué le he de esconder? Sólo el error puede haberte dictado la palabra insulto.

—Ha sido la razón.

—No lo creas. Tu vida depende de mi oro.

—Porque soy tu esclavo

—El progreso ha roto tus cadenas.

—Las arrastro así.

Sus eslabones se llaman hambre, fatiga y desdunes. Para mí no existen los placeres. En cambio, tú comes, bebes, gozas y haces de la vida un festín sardanapalense. Eres el mal; por eso quiero destruirte.

—Si y el bien, puesto que forjo el poderío y la grandeza de los pueblos. Yo impulso la mole gigantesca que surca las mares; yo perfuro el monte de granito y doy paso á la audaz locomotora; yo arranco á las entrañas de la tierra incontables tesoros; yo uno los mares y corto las distancias, yo construyo la máquina que ayuda al hombre aborregando pavorosas labores; soy el progreso, en fin, puesto que doy forma á cuantos puede concebir la mente humana.

—Mientes.

—No.

—Y y á probarla la mentira. Sin mi estorbo ni construyes el buque, ni perforas la montaña, ni abres las minas, ni ensucias el río, ni levantas la máquina, que, lejos de ayudar al brazo, sanna al hombre.

—Reconozco tu esfuerzo.

—Entonces ¿porqué no recompensas más largamente mi labor? ¿Por qué mientras enarcan de lo necesario gastas en lo supérfluo?

—Yo arriesgo mi oro.

—Yo desgasto mi vida.

—Culpa ni destino.

—Te culpo á tí.

El diálogo prosiguió, la disputa se agría y ante la actitud amenazadora del brazo del trabajo se retira el capital.

Entonces la piqueta empieza á hundirse con furia en los espesos muros de la aristocrática mansión.

Al ruido de sus golpes acuden muchos brazos; tantos que su número resulta inencontable. Este empuja un martillo, aquel un azudón, el otro una estaca, todos un instrumento de trabajo.

Atemorizado el capital, se esconde en el último rincón de su vivienda.

Cuando á la actividad, que es vida, reemplaza el quietismo que es muerte, el brazo de la justicia hace su aparición.

El del capital y el del trabajo, acuden á su llamamiento. Vad tal balance—les dice—está en el mal. Y agrega: «Capital», deposita en el platillo de la derecha tu egoísmo; «Trabajo», pón en el de la izquierda tu demanda.

Obedece la der; pero el nivel continúa.

—Quita egoísmo, «Capital»—grita con voz severa la «Justicia».—¿No observas que la aguja dista mucho de estar en el filo?

Y á fuerza de repetir la orden, logra que el peso del egoísmo disminuya un tanto.

—Basta por hoy, exclama el «Trabajo».

—¿Y por mañana?—replica el «Capital».

—Mi balanza seguirá funcionando—agrega la «Justicia».

CRONICA

Completamente restablecido de su dolencia nuestro ilustre jefe el señor Duque de Tostán, nos encarga que en su nombre agradezcamos vivamente, á todos los buenos amigos de esta provincia que por telegrama y correo se han interesado por su salud, aquel acto de cariñoso afecto.

Al cumplir el encargo del Sr. Duque, réstanos manifestar nuestra satisfacción por el restablecimiento de su salud.

—En la sesión «Campo Neutral» damos cabida á un remitido que nos dirige el «Visitador municipal de ganaderías».

Ajustamos siempre nuestros votos á espíritu de amplia imparcialidad, y nos satisface publicar todo trabajo

que dentro de los límites de corrección se nos aplica, discutiendo derechos y aplicaciones de Leyes que no somos nosotros los que hemos de hacer se cumplan ó apliquen. En este sentido pues, y en el de información que al público debemos, insertamos aquel remitido como insertaremos todo trabajo que tratando de esta batallona cuestión se nos remita.

—El Interventor del Estado en los ferrocarriles nuestro buen amigo don José Roncal, ha denunciado al Jefe de la línea de Alicante al regreso de un tranvía del mar en el que viajaban unos señores tirando cables y fueron sustraídos por una pareja de la benemérita.

—Ha pasado el día en Castellón el Rector de la Universidad de Valencia que ha visitado á las autoridades y á la Diputación provincial.

El viaje del Dr. Oandela parece obediencia á la proximidad de las fiestas que se organizan para conmemorar el centenario de la instalación de la Universidad valenciana.

—Mañana celebrará sesión nuestra corporación municipal.

—A las 12 de esta mañana ha dado á luz con toda felicidad un hermosísimo y robusto niño, la distinguida esposa de nuestro particular y buen amigo el abogado D. Cristóbal Campoy.

Reciba la familia del recién nacido nuestra enhorabuena por las justas alegrías que les proporciona tan fausto acontecimiento, al que se unen las satisfacciones del buen estado de salud de la madre y del primogénito.

—«El Mercantil Valenciano» el con paise de la fiesta de las Rondallas, escribe lo siguiente:

«Después entró en turno la ronda denominada Tarrega, de Castellón, que la componen 15 individuos, dirigidos por D. Daniel Fortas. Bien justificado el nombre que ostenta, pues tocó con mucha maestría y corrección obras de tanta importancia como un «Aadante» de Beethoven y la pastoral de «La Arlesiana», de Bizet.

Resultó una audición para inteligentes, por lo que no se de extrañar que algunos mostraran impaciencia por oír la jota.»

Nuestra enhorabuena á la Ronda de Castellón.

—La Comisión provincial ha celebrado sesión en el día de hoy, habiendo adoptado entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Vistabella correspondientes á los ejercicios económicos de 1898 99 y 1899 900.

Suscribir el día 1.º del próximo mes de Agosto para celebrar la primera sesión ordinaria de dicho mes.

Pedir ciertos antecedentes al alcalde de Matet para poder transitar el expediente de condona de la contribución por causa de un fuerte padecido.

Informar el expediente de suspensión del alguacil pregonero del Ayuntamiento de Ribesalbes Vicente Pastor Oset, decretada por el alcalde de dicha población.

ALMACEN DE Maderas y Serrería Mecánica MIGUEL SERRANO PASEO DE RIBALTA - CASTELLON. Grandes existencias de madera de Mobila, pino blanco y roya, RUSIA, CANADA SUECIA Y NORUEGA. Cedro fino de AMERICA. Haya de AUSTRIA. Maderas aserradas para cajas de naranja, cebolla, etc. etc. Completo surtido para construcciones, artes é industrias. PRECIOS SIN COMPETENCIA.

—Sr. Aza de: Frente al Casino Antiguo existe la casa de una cloaca que hay que desahogar por un olor insuperable.

En beneficio de la salud pública bien podría el Sr. Ruiz hacer que desahogaran las cloacas y pasillos que causa la falta de desinfección de la cloaca.

—El Banco de España ha acordado retirar de la circulación los billetes de 25 50 100 y 500 pesetas de la emisión de 1.º de Julio de 1874; los de los mismo valores y los de 1000 pesetas de 1.º de Enero de 1878 y los de 50 y 1000 pesetas de 1.º de Abril de 1890 y 1.º de Enero de 1884.

—Durante el día de ayer se ha recaudado por concepto de consumo la cantidad de 1 214 20 pesetas.

—Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro civil los siguientes:

- NACIMIENTOS: Isabel Juán Fortí, Francisco Capdevilla Altava, Emilio Mercé Soliva, Rosa Igual Salazar. DEFUNCIONES: Vicente Vidal Ramos, Doiores Sabater Palau. MATRIMONIOS: Uno.

—Confirmado por la práctica.—Para la ú cura del estómago y renacuena gástrica tomase el «Elixir Estomacal» de Seiz de Carlos. Pídesse siempre Elixir Seiz de Carlos, único acreditado único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra «Elixir», marca de fábrica, registrada en Europa y América.

SUCESOS

EN ARTANA Incendio

En la villa de Artana se inició el día 20 del presente mes un incendio en un horno situado en la calle de Abajo, propiedad de Vicente Caro Martí. Las pérdidas materiales alcanzan á 150 pesetas.

En la Audiencia

Se han celebrado tres juicios orales. En el primero se ha visto el de la causa segunda contra Pedro Sarria por lesiones. Ha sido defendido por el abogado D. Luis Febrá. En el segundo ha comparecido Pascual Alcantar Garcés, acusado del delito de atentado. En el último ha ocupado el ban quillo Domingo Ramos Perales, acusado de lesiones.

Clínica Oftalmológica RAFAEL TUTO MEDICO OCULISTA Antiguo Médico ayudante del Dr. Menacho de Barcelona CONSULTA. Por la mañana de 10 á 12. Por la tarde de 4 á 5. OPERACIONES. Por la mañana á las 9. (Operaciones de cataratas, los lentes, Habituaciones y asistencia para niños. Ximénez, 16, 1.º - CASTELLON

AVISO A los herniados (TRENCATS)

Durante los días 28 y 29 del mes de Julio visitará en Castellón de la Plana (Fonda Igualadina).

JOSE PUJOL

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de D. José Clauselles de Barcelona, muy conocido en esta capital por gran número de curaciones que han sido realizadas, en el espacio de más de diez años transcurrido desde que visita esta ciudad. Gran surtido de braguetas de algodón y moderno para la curación y prevención de las hernias, por órbitas y otros que sean.

BRAGUERO ARTICULADO, modelo más recomendable para presión á voluntad y directamente en la parte afectada, y á la vez el más barato para la perfecta contención, ya que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUETOS de caucho para la completa y pronta curación de los tiempos infantiles. TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la carga de espaldas. FAJAS HIPOGASTRICAS para arreglar la obesidad, dilatación y movimiento del vientre.

Horas de consulta. Día 28.—De nueve á una y de tres á siete. Día 29.—De nueve á una y de tres á siete. Saliento en el correo de la noche. Fonda Igualadina. (Dando aviso por correo á domicilio). Los demás días, en un establecimiento Ortopédico.

ESTABLECIMIENTO LA CRUZ ROJA

CONFITERIA DE AGUSTIN FLORES

El conocido confitero D. Agustín Flores, anuncia á su establecimiento que ha trasladado su establecimiento desde la calle Colón al número 6 á la esquina que forma la misma forma con la calle Mayor. La nueva confitería del Sr. Flores debe ser visitada por las personas de buen gusto, seguras de que han de encontrar en ella buenos y variados surtidos de toda clase de artículos del repostería y un esmerado servicio.

SALIDA Increible parece, p Todos los géneros de A nuestros clientes

TELEGR

SERVICIO DE LA MAN

—Ha sido denunciado al Sr. Jefe de la Policía de Tarragona «La...» por publicar un artículo... y otros de la toma de la Ba... El director de dicho periódico ingresado en la cárcel.

—El general López Domínguez... nuevo de arañones... de... los p... y á sus jefes. Que en Octubre habrá...

—Quilayán.—Han sido encontrados los cadáveres... que pareció «facto...» y ya comunicados... estaban horrib... matados.

—El Sr. Morat Jada á los jefes... civil para que vigilen y... de la conducta pública... de los gobernadores.

—También dice que á estos fun... juntos les exigieron la di... blanco los conservadores.

—El «Cruce» «Rio de la Plata»... el Ferrol, donde se formará... cuadrilla que escolta al barco... entrega á los aspirantes á... de la bandera... por la exigente revestirá mucha... midad.

—Las fuerzas de los barcos se... en las maniobras.

—Roma.—Se ha presentado un... que es familiar... derrumbamiento del hermoso... que forma el techo de la... de San Juan de L. trén.

—El Papa ha enviado arquitecto... para inspeccionarlo, los cuales... para inmediata reparación.

—Esta se escuela que costará... mil libras.

—Las mujeres abrieron una suscri... para recolectar fondos con desti... de su objeto.

—Conferencia telefónica DESDE MADRID. Madrid 22, 17.º El Globo. Habla hoy sobre el próximo... y celebra se le haya es... do al Monarca por creer muy... y «ellos» la íntima unión... con el pueblo de cuya n...

SALDO QUINCE DIAS DE VENTA OCASIÓN

Increible parece, pero os convenceréis de la gran rebaja de precios si visitáis la acreditada casa de JUAN MARTIN BUSUTIL, Cuatro Esquinas. Todos los géneros de la temporada de verano á la mitad de precio. A nuestros clientes de fuera les regamos pidan muestras por si quieren aprovecharse de esta verdadera ganga.

Fin de temporada---Grandes rebajas de precios

TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA Y ÚLTIMAS NOTICIAS DE LA TARDE

SERVICIO DE LA MAÑANA

Se ha denunciado al semanario republicano de Tarragona «La Justicia» por publicar un artículo tratándose de la toma de la Bastilla. El director de dicho periódico ha respondido en la cárcel.

El general López Domínguez ha hecho nuevas declaraciones de tonos belicistas dirigidas á los partidos republicanos y á sus jefes. Dice que en Octubre habrá crisis.

Quilabrá.—Han sido encontrados en los cuarteles los cadáveres del marino que pareció efecto del desahucio que ya comunicó.

Los editores estaban horriblemente enfadados.

Entre los cuarteles han aparecido (4) unos cartuchos de 16 de calibre.

«El Espectador» supone que dará juego en la prensa y el Parlamento la orden de Morat desde á los jefes de la prensa civil para que vigilen y le den cuenta de la conducta pública y privada de los gobernadores.

También dice que á estos funcionarios les exigieron la dimisión cuando los conseresadores.

«Peris».—En esta ciudad y otras poblaciones de la costa gallega se disponen á salir con motivo del aniversario del rey.

«Río de la Plata» vendrá en Ferrol, donde se formará una comisión que recoja el barco regio. La entrega á los aspirantes á guardiamarina de la bandera bordada por el regente revestirá mucha solemnidad.

Los barcos de los barcos se ejercitarán en las maniobras.

«S».—Se ha presentado una denuncia denunciando que es inminente el derrumbamiento del hermoso mariscal que forma el techo de la Basílica de San Juan de L. trén.

El Papa ha enviado arquitectos para inspeccionar, los cuales aconsejarán la inmediata reparación.

En la escuela que costará cien mil francos.

Los mojes abrieron una suscripción para proporcionar fondos con destino á este objeto.

ra se fomenta y eleva el espíritu del pueblo tan necesario para su buena gobernación.

El Liberal

Siempre hay extenuamiento de la concentración y censura á las cuentas la combatan y sobre todo á la prensa que con falsas teorías pretende poner en ridículo una idea que al fin y al cabo ha de triunfar.

En la demostración de este asunto dice «El Liberal» la última oración de Morat en la que á no ser por los reproches de M. entero Rios, hubiera quedado concluida la concentración oyendo en el mayor desprecio los partidos trinitarios y quedando para no volver al poder lo mismo Sagasta que Sivola.

El Imparcial

Trata este periódico en su número de hoy del Congreso católico que se está celebrando en Santiago.

Dice que en él se han dibujado dos tendencias:

Una que tienda á la unión de carlistas é integristas para formar un partido común y otra la de constituir un nuevo partido llamado de Unión católica que se prepara ya á ir á la lucha electoral.

Sobre este asunto hace atinadas observaciones.

El País

Este periódico se extiende hoy en consideraciones sobre el Congreso católico de Santiago y lo hace en términos duros aplicando apodosos á los congregacionistas que no son para dichos ni escritos lo que les anuncia tan solo como nota de información.

Consejo de ministros

La reunión de Morat por un lado y la ausencia del general Weyler ha hecho que el consejo de ministros que había de celebrarse mañana se haya aplazado para el día de mañana.

El Congreso de Santiago

Continúa la discusión iniciada en este Congreso católico.

La sesión que preside el obispo de Jaén ha aprobado por unanimidad las bases que han de presentar para su discusión en lo relativo á las congregaciones religiosas.

Fallecimiento

Dicen de Roma que ha fallecido en la Ciudad Santa el cardenal Lera-zueli.

Encíclica

El Padre Santo prepara una encíclica sobre la conducta del Parlamento francés en lo referente á la ley de Asociaciones religiosas.

No hay tal cosa

Tiempo fien de Málaga diciendo que carece de fundamento la noticia que publicaban varios periódicos de esta Corte referente á el conflicto que había estallado entre los obreros del campo.

Los de dicha población lo mismo

que los de Sevilla, Mora y Oubra no han interrumpido sus labores y ni hay indio alguno que indique planes suspensivos.

La tarántula

En Ocaña (Sevilla) se ha presentado una verdadera plaga de tarántulas que produce muchas picaduras.

Como se cree que los que sufren estas picaduras solo se curan bajando al son de la guitarra, tras la tarántula la ha invadido Ocaña una plaga de tocadores que se dedican á curar el mal.

Missisipi

Se ha desbordado esta río inundando la comarca de 6 pueblos.

Se calculan las pérdidas sufridas en veinte millones de dólares.

Asociaciones

«Le Gaulois» dice que el obispo de Paris ha visitado á Mr. Combes para pedirle condescendencia antes de cerrar los colegios religiosos para repartir los premios del curso pasado.

Del Vaticano

El Papa ha dispensado una carificación despedida á los comisionados norteamericanos.

Les ha regalado un objeto para demostrar que existen corrientes de simpatía entre la Santa Sede y los Estados Unidos.

Salineros

Dicen de Ocaña que los patronos de San Fernando luego de aceptar las bases presentadas han suspendido los trabajos.

El conflicto por esta causa se ha agravado.

DE SAN SEBASTIAN Llegada

Ha llegado el general Weyler.

En la estación le esperaban el ministro de Estado y la plana mayor de jefes y oficiales de guarnición en la plaza.

Objeto del viaje

El duque de Almodovar dice que el general Weyler le ha manifestado que su viaje tiene solo por objeto ponerse de acuerdo con S. M. el rey respecto á las visitas que en Agosto realizará á las fábricas de armas de Oviado y Trubia.

S. M. la reina madre

Hay ha circulado con bastante insistencia el rumor de que S. M. la reina madre aprovechará los días que S. M. el rey invierta en la excursión por provincias, marcharse á Viena en donde permanecerá un mes junto á su familia.

De paseo

S. M. el rey ha caído de paseo llegando hasta Orión haciendo á caballo un recorrido de 23 kilómetros.

Más del general Weyler

De la estación se ha dirigido el general Weyler á Miramar poniendo á la firma de S. M. el rey el nombramiento de gobernador militar de Bar-

celona á favor del general Borbón y Cestayvi y otro decreto concediendo una cruz del mérito militar á don Amós Salvador.

Conferencia

Después ha conferenciado el señor Weyler con S. M. sobre el próximo viaje á Oviado y Trubia, que se verificará cuando el duque de Varesguis permitan venir á esta los asuntos de su departamento.

Precipitación

Es objeto de vivas comentarios el precipitado regreso del general Weyler á la Corte, pues llegó esta mañana y se ha vuelto esta misma tarde después de despachar con S. M.

Preparativos

Han comenzado á llegar á este puerto los buques que han de acompañar en la excursión de Agosto á la real familia.

«Río de la Plata» llegará el día 2 de Agosto.

Los buques llevarán una marcha de 15 millas por hora.

Visitas

Esta tarde después de su paseo á Rentería la familia real, ha recibido á la comisión de la diputación de Vizcaya.

SS. MM. se han interesado en lo relativo á la construcción de un observatorio para el vicario de Zarauz.

Le comisión ha prometido el apoyo moral y material de dicha corporación para realizar dicho proyecto.

El observatorio se construirá en el Cerro Machibaco.

Detención

Ha sido detenido por sospechoso, al cruzar la frontera un individuo llamado José Paiza natural de Palencia.

Príncipes de Asturias

Esta noche llegarán los príncipes de Asturias á quienes se les prepara gran recibimiento.

El santo de la reina

El día 24 se celebrará el santo de S. M. la reina madre.

No habrá recepción sino que se celebrará en familia.

DESDE BARCELONA

Barcelona 22. 17'55.

Preparativos

Se hacen con gran actividad preparativos para la fiesta de la Virgen de la Merced que se celebrará en ésta el 24 de Setiembre.

Aniversario

Los elementos democráticos han solicitado celebrar un mitin para conmemorar el aniversario de la expulsión de los órdenes monásticos de España.

Las autoridades han negado la autorización; en virtud de esto han acordado abrir listas de adhesiones en las redacciones de los periódicos y centros liberales.

En la Universidad Además de las irregularidades des-

cubiertas en la facultad de Medicina, se asegura que se tienen datos sobre otras de más importancia referentes á matriculas y libros de texto.

DESDE VALENCIA

Ocaña.

La fiesta de la jota

La Rondalla «Tárrega» de esa población que tomó parte anoche en esta fiesta, obtuvo un verdadero triunfo á pesar de haber sido menos aplaudida que las demás Rondallas.

Tocó para el público inteligente que ha sabido apreciar el mérito de las obras ejecutadas.

Como las demás Rondallas tocaron música de zarzuelas muy conocidas fueron más numerosos los aplausos.

En concepto de los buenos músicos la Rondalla «Tárrega» obtuvo el mayor triunfo. Así lo confiesan hoy los maestros.

Esta noche herán el segundo ejercicio y se adjudicarán los premios.

Bicicletas

En estos momentos se efectúa la carrera de bicicletas que está muy animada.

Granados

Ha llegado hoy el maestro Granados que formará parte del tribunal de las bandas de música.

Llegó hoy otro tren botijo. El número de forasteros es considerable.

ALCANCE BURSÁTIL

Cierre de Bolsa

Madrid-Barcelona-París
Telegramas Urgentes (Reexpedidos)

EN EL CORRO

Americanos	5 por 100	93 65
Colombianos		00'00
Alemales		79 12
Rortas		52 40
Oreases		28 90

INTERIOR 4 POR 100

Barcelona	72 35
Madrid	72 35
París	81 12

ULTIMOS CAMBIOS

Francos	37 40
Libras	34 53

NEBULOSAS, NEBULOSAS, NEBULOSAS,

Por 5 pesetas 60 céntimos podéis comprar un vestido de este artículo.

¿Qué donde los venden? Donde ha de ser.

En casa de Juan Martín Busutil.

Si necesitáis una, dos ó tres varas también se os venderá sin aumento de precio es decir á 0'70 vara por más que valia 3 petas.

W. Baye

N Mecánica

RANCO TELLO blanco y rojo

olla, etc. etc. industrias.

om de f. nor en am. te Forca. radores han esili a y Oustall.

oftalmólogo EL TUTÓ

COOULISTA Médico ayudante de Barcalon CONSULTA de 10 á 12. e 4 á 5. GRACIONES de á las 9. de catarata, los lunas) y asistencia para op

1.º—CASTELLON

VISO herniado (INCATS)

das 28 y 29 del en Castellón de la Pl. na).

PUJOL

ista en el tratamiento argos años de práctica José Clausellas de Bar. do en esta capital por curaciones que lleva espacio de más de dos de que visita esta ciudad de bragueros lo más para la curación de las, por oronías y ro

ARTICULADO; e mandable para ejer. ad y directamente o. a, y á la vez el más e. cta contención, y el curaciones de hernia. DAD EN BRAGUE para la completa y p. os tiempos infantiles. OMOPLATICOS. P. OGASTRIGAS para dilatación y abul. s de consulta. nuevo á una y de tr

correo de la noche. dina. (Dando aviso s.) as, en su establecim

BLECIMIENTO UZ ROJA za Prim.—Reus, 50

FITERIA DE FIN FLOR

o confitero D. Ag. uncia á su cliente. adado su estable. a la calle Colón n. esquina que es. con la calle May. onfitería del set. er visitada por. un buen gusto, segun. e encontrar: en e. rizados surtidos. artículos del r. do servicio.

